

## *Au cimetière..... aller.... et retour*

Chers amis, nous nous approchons du 1<sup>er</sup> novembre. Pour certains, le 1<sup>er</sup> novembre représente une fête religieuse. Pour d'autres, il s'agit tout simplement d'une fête qui permet l'évocation de nos chers disparus. Pour nous chrétiens, la fête de la Toussaint est une occasion de nous souvenir que Dieu trois fois *SAINTS*, comme on le dit à chaque messe, nous appelle à devenir comme lui. L'image fondamentale de Dieu, chez les chrétiens et les juifs, c'est *la SAINTETE*. Dans d'autres religions, on se réfère plutôt à la notion de « *sacré* » lorsqu'il s'agit de Dieu. Nous, chrétiens, parlons de *DIEU SAINT*. Ainsi, nous sommes appelés à la *SAINTE*TE contrairement à ceux qui visent plutôt la *PERFECTION*. La sainteté est accessible à tous, ce qui n'est pas le cas pour la perfection. La sainteté est une manière de vivre où on se respecte les uns les autres en essayant de mettre en pratique, au quotidien, les exigences divines. Ceci signifie qu'il faut souvent passer par l'étape de la réconciliation envers nos prochains et envers Dieu.

J'aimerais vous raconter une toute petite histoire qui s'est déroulée, je crois, en Allemagne. Cette histoire me permet de vous parler de nos moyens de déplacement et de revenir au titre : « *Au cimetière.... aller... et retour* ». En principe, sur chaque bus est indiquée une destination. Souvent ce sont des noms de quartiers. Dans la ville en question était inscrit pour une ligne de bus : « *Au cimetière* ». Les gens refusaient d'utiliser cette ligne. Ils se sont adressés au directeur de la compagnie de transport qui a compris la situation et a trouvé une autre appellation pour la ligne concernée. De mon côté, j'apprécie la réaction du directeur qui a peut-être compris aussi le sens théologique de l'appellation quand il a demandé à écrire sur ce bus : « *Au cimetière.... aller...et retour* ».

Pour moi le chauffeur du « bus » de la vie, c'est le Christ Ressuscité. Ce bus nous amène tous au cimetière. Pour ma part, je me réjouis du retour. C'est mon espérance enracinée profondément dans la Résurrection du Christ. Nous savons que la vie est plus forte que la mort même lorsque nous sommes passagers du bus conduisant au cimetière. La fête de la Toussaint jaillit de cette espérance qui trouve ses racines dans la fête de Pâques. La fête des Morts (halloween) évoque l'idée que nous sommes dans le bus qui nous conduit au cimetière mais sans retour. J'espère que nous nous retrouverons dans le bus « *Au*

*cimètière... aller .....et retour* » et vous souhaite une belle fête de la Toussaint. Dans nos prières pendant novembre, recommandons à la miséricorde de Dieu nos chers défunts pour vivre réellement notre communion avec eux.

Boleslaw Antoni Bieniek

Cure d'Anniviers